

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

- **¡FUEGO! - Etiquetas.** El panista Octavio Pastor Nieto de la Torres es el nuevo comisionado de Transparencia, acceso a la información política y protección de datos personales del Estado de Querétaro, Infoqro, con 19 de los 25 votos posibles de los diputados a la 60 Legislatura local. Algunos critican su militancia en el partido del gobierno estatal, pero no debemos olvidar que la abultada lista de aspirantes se redujo a una terna en la que Pastor enfrentó al final al ex priista y actual representante de Morena en el IEEQ, José Luis Barrón Soto y a la licenciada Penélope Ramírez Manríquez, excandidata a gobernadora del PT que proponía castrar a los violadores. ¡Porca miseria! (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/piden-ambientalistas-a-la-uaq-trazar-protocolos-de-seguridad/>

INTERÉS ELECTORAL

INSTALARÁN MIL 77 CASILLAS PARA LA REVOCACIÓN DE MANDATO

Por Daniela Montes de Oca

A pocos días de la revocación de mandato, el INE invita a los ciudadanos a informarse acerca de la casilla en donde les corresponde dar su voto, cabe recordar que en Querétaro se instalarán 1077 casillas, incluyendo las especiales en las que podrán participar aquellos que se encuentren lejos de casa. (N 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SEQUÍA MODERADA EN 76% DEL ESTADO

Solo 22% de la tierra, está seco anormalmente, pero el problema crecerá. (DQ principal)

N: DETIENEN A FUNCIONARIOS

Con órdenes de aprehensión por omisiones en los hechos del sábado negro en el Estadio Corregidora. (N principal)

AM: PARTICIPARÁ LA CAPITAL EN INICIATIVA DE MOVILIDAD

Querétaro, junto con otras 15 ciudades, participará, en el proyecto que impulsan RE-ACTIVA.MX y la Sedatu, y en el que intervendrán infraestructura peatonal de vialidades capitalinas. (AM principal)

PA: HABRÁ INTERNET EN TODAS LAS ESCUELAS EN ESTE AÑO

Ya lo tienen 650 de un total de dos mil 70 planteles de educación básica pública. (PA principal)

EUQ: AIQ ROMPE RÉCORD EN MOVILIZACIÓN DE CARGA

Cerró 2021 con más de 62 mil toneladas trasladadas, señala Del Prete; está entre los tres principales aeropuertos logísticos del país. (EUQ principal)

CQRO: MÉXICO SE ENFILA AL MUNDIAL

La selección mexicana ganó por la mínima diferencia en Honduras, con lo que se enfiló a la Copa del Mundo de Catar. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

ACUSA DIPUTADO DE MORENA PRESUNTA OPACIDAD EN EL CONGRESO

Por Janet López

El diputado por Morena, Juan José Jiménez acusó a la mayoría panista de actuar en opacidad al interior de la LX Legislatura del estado, pues la iniciativa con la cual se aprobó crear el Gobierno Digital la aprovechó el

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

PAN para, de manera velada, autorizar que el ejecutivo del estado autorice nuevas Notarías en Querétaro y duplique las ya existentes. (...) Lo que ocurrió con la aprobación de la iniciativa hace temer que las iniciativas que el gobernador Mauricio Kuri remitió al Congreso sean aprovechadas para realizar reformas que les interesa a los panistas y que en nada se relacionen con el tema de seguridad. (Q)

DESCARTAN LA ELIMINACIÓN DE MEDIDA DEL CUBREBOCAS EN QUERÉTARO

El vocero Organizacional, Erick Ventura informó que continuarán vigentes en el estado todas las medidas de prevención ya conocidas, como el uso del cubrebocas, la sana distancia, el lavado continuo de manos, la ventilación de espacios, así como la recomendación de evitar lugares muy concurridos y sobre todo la de acceder al cuadro completo de vacunación. Dio a conocer que el Comité Técnico acordó que una posible flexibilización de restricciones debe ser de forma cauta, paulatina y medida, como hasta ahora se ha hecho. (N 6, AM 5, CQRO 4, PA 1 y 4, CI, LDH, ADN, Q24-7)

AÚN NO ES FACTIBLE DEJAR DE USAR CUBREBOCAS EN ESPACIOS CERRADOS: ESPECIALISTA

Por Francisco Velázquez

Debido al descenso de los contagios de Covid-19 en el estado de Querétaro que se ha registrado en las últimas semanas, es viable no utilizar cubrebocas en espacios abiertos; sin embargo, en el caso de los lugares cerrados, la medida puede analizarse dentro de un mes y con base en la situación epidemiológica que se presente, pues por el momento no es factible dejar de usarlo. Así lo consideró el infectólogo pediatra y vicepresidente del Colegio Médico de Querétaro, Rodrigo Miguel González, quien señaló que la reducción de las infecciones por el virus SARS-CoV-2 se confirma en los consultorios y hospitales, donde las ocupaciones han llegado a su “punto más bajo” desde el inicio de la pandemia de Covid-19. (CQRO 4)

ANALIZARÁN ADHESIÓN AL IMSS BIENESTAR

Por Cecilia Conde

Bienestar tendría que ser analizado por todo el gabinete estatal, ya que no corresponde únicamente a una decisión de la SESA, aseveró el titular de dicha dependencia, Martina Pérez. “Esto tendrá que ser muy bien analizado, es algo parecido a lo que sucedía con el Insabi, entonces tendremos que hacer un buen análisis”. (DQ 6)

AFIRMA USEBEQ QUE ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA TENDRÁN INTERNET

Para este año se pretende que todas las escuelas de educación básica pública en Querétaro ya cuenten con servicio de internet, para mejorar la educación de los estudiantes. El coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde reveló que actualmente 650 escuelas, de un total de 2 mil 70 que hay en la entidad, ya cuentan con este servicio. Reiteró que el objetivo es que todos los alumnos tengan acceso a esta herramienta tecnológica, para reforzar el aprendizaje de los alumnos. (AM 5, PA 3, Q)

PODER LEGISLATIVO

DEJAN PENDIENTES EL 40% DE INICIATIVAS

Por Mario Carranza Venegas

Al dejar el cargo como presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, la diputada por el PAN, Beatriz Marmolejo aseguró que no se dejan “rezagos”, en cuanto a los procesos de turnar las iniciativas presentadas por los 25 diputados. La diputada reportó que, durante los seis meses iniciales de esta legislatura, se presentaron cerca de 125 iniciativas; las cuales se han turnado en su totalidad a las diferentes comisiones; en el marco de la entrega recepción a su compañero de bancada, Antonio Zapata. (PA 4)

“COMPLEJO” IMPONER PLAZOS PARA APROBACIÓN DE LEYES EN EL CONGRESO LOCAL: MARMOLEJO

Diputados del PRI y del PAN en la LX Legislatura local consideraron complejo el buscar regularizar los tiempos de dictaminación de las iniciativas, ya que, aunque pudiera escucharse como una buena propuesta no es posible estandarizar tiempos por la naturaleza de cada proyecto, explicó la diputada Beatriz Marmolejo. “El estandarizar los tiempos para dictaminación sería complejo, porque no es lo mismo una

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

reforma a un solo artículo a la creación de una ley o una reforma constitucional, cada proyecto tiene sus particularidades”. (ADN)

REFORMA SISTEMA DE PROTECCIÓN CIVIL

Previo a los hechos ocurridos en el estadio Corregidora, el Poder Legislativo y la CEPC trabajan en una reforma a la Ley del sistema estatal de Protección Civil, prevención y mitigación de desastres. De acuerdo con Antonio Zapata, diputado local, se trata de reformas amplias en las que se busca adoptar el criterio de la gestión integral de riesgos, por lo que desde hace semanas se había comenzado a trabajar en la materia. (DQ 8)

REAFIRMAN CONSTRUCCIÓN ESTE AÑO DE CIUDAD JUDICIAL DE QUERÉTARO

Por Janet López

Está garantizada para Querétaro la conformación de la Ciudad Judicial indicó la presidencia de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura local. Se trata de un recurso que se contempló dentro del Paquete Fiscal 2022, en la bolsa que por 8 mil millones de pesos se destinó para Obras y Acciones. A la Ciudad Judicial se destinaron 100 millones de pesos. (Q)

OBSOLETO EL CÓDIGO PENAL: MEMO VEGA

Por Fernando Venegas Ramírez

Luego de que el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri presentara la semana pasada un paquete de reformas en materia de seguridad y justicia; se incluyó una reforma profunda al Código Penal del Estado. Así lo reveló el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, Guillermo Vega, quien admitió que dicho documento presenta al menos 30 años sin recibir una actualización profunda. (PA 4)

EMPRESAS QUE INCUMPLAN A LA LISTA NEGRA

Por Karen Munguía

La nueva ley de seguridad privada contará con una lista negra de empresas que incumplan con las obligaciones adquiridas, además de que se contempla crear un padrón de personas propietarias para evitar cambios de razón social, adelantó Guillermo Vega, diputado local. (DQ 1 y 8)

DENUNCIA YAZMÍN ALBALLÁN TALA CLANDESTINA EN SAN PABLO, AMEALCO

Por Sergio Hernández

La diputada Yazmín Alballán acusó que en la comunidad de San Pablo municipio de Amealco se siguen llevando a cabo una tala clandestina que pone en riesgo la flora y fauna de esa zona que limita con Michoacán y Estado de México. “Siempre hemos tenido en el municipio de Amealco la tala clandestina y nadie hace nada, nadie voltea a ver que se están acabando con una reserva donde fluye el agua, donde desgraciadamente diario bajan camiones llenos de trozos de árboles grandísimos, pero nadie hace nada. Ah, pero si fuera un ciudadano de la comunidad, que nada más va por una carga de leña, es al que lo encierran, es el que causa un problema más grande”. (N 1 y 4)

ESTOY TRABAJANDO FUERTE ENRIQUE CORREA

Por Sergio Hernández

Estamos trabajando fuerte y estamos desquitando el salario para darle resultados a los queretanos, no será mi caso eso de que ser diputado dura tres años y el desprestigio toda la vida, aseguró el diputado Enrique Correa. “Yo estoy trabajando fuerte. Y ahora sí que solamente los ciudadanos tendrán esa última palabra si nos van a permitir seguir aquí o no, ese va a ser el reto que tengamos hacia en frente”. (N 4)

EL TRABAJO DE DIPUTADO ES “BUROCRÁTICO Y LENTO”: JOSÉ BÁEZ

Por Sergio Hernández

El diputado federal, José Baéz dijo que al momento se siente “frustrado”, pues no se imaginaba que el trabajo de diputado fuera “tan burocrático y lento”. A seis meses de ingresar al puesto, Baéz, exdirigente del PAN, dijo que tiene ingresadas tres iniciativas: la de reformar el artículo 25 de la ley de Comunicaciones y

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

Transportes para que los camiones de carga pesada estén obligados a usar los libramientos y no pasen por las zonas metropolitanas; la de prohibir que las aves sean consideradas mascotas; que haya prisión oficiosa a quien porta un arma de fuego sin el debido permiso, pero ninguna se ha dictaminado. (N 4)

MUNICIPIOS

DETECTAN “PICOS” DE CONTAMINACIÓN EN LA ZONA METROPOLITANA.

Durante esta temporada de estiaje, se prevé que puedan incrementar los incendios entre un 25 y 30%, y por ello se comenzará a generar malas condiciones climáticas, además de crecer la contaminación. El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Del Prete Tercero informó que incluso los monitoreos realizados por las estaciones meteorológicas detectan diversos puntos de contaminación. (AM 4)

SANCIONARÁN A QUIEN CONTAMINE RÍO SAN JUAN

Por Josefina Herrera

Derivado de los trabajos de limpieza y saneamiento que se están realizando en el río San Juan, y sobre los reportes de contaminación generados hacia este, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera advirtió que debe de haber sanciones para quienes incurran en afectaciones directas a este cuerpo de agua. (NSJR 1 y 2)

RESULTADOS FRUCTÍFEROS DURANTE LA GAME DEVELOPERS CONFERENCE LUIS NAVA

Por Daniela Montes de Oca

La semana pasada el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava viajó junto con diferentes autoridades a San Francisco, donde además de acudir a las actividades del Game Developers Conference, sostuvo diferentes reuniones para crear lazos, en este sentido, el alcalde resaltó este domingo a través de sus redes sociales que todas ellas fueron fructíferas y se captó el interés de empresas para trabajar en unión con la capital queretana. Junto con otros funcionarios como el titular de SEDESU en el estado, Marco Del Prete, y la secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro Tania Palacios, el alcalde de Querétaro viajó a San Francisco California, en donde además de asistir a la conferencia de Game Developers Conference, tuvo reuniones con grandes líderes de proyectos de innovación. (N 1 y 2)

CONTRATARÁ SJR TRES CRÉDITOS POR UN MONTO DE 117 MDP: RC

Por Sergio Hernández

El edil de San Juan del Río, Roberto Cabrera dio a conocer que se podrían contratar tres líneas de crédito por un importe de 117 millones de pesos, para la realización de obra pública y negó que su gobierno fuera opaco. “Vamos muy bien, digo, estamos incluso con posibilidad de que se cambie la línea de crédito en obras, con la finalidad de tener una mayor respuesta en obra pública y obra social para San Juan del Río, y ese es en el momento en el que nos encontramos, es en estos días precisamente, tendremos la posibilidad ya de definir un paquete mucho más completo de ser posible para San Juan del Río”. (N 4)

CAPACITAN A FUNCIONARIOS

El secretario de Gobierno municipal Diego Cabrera Leal señaló que, con el objetivo de mantener unas autoridades auxiliares capacitadas en temas referentes a la gobernabilidad, se llevaron a cabo mesas de trabajo con diversos titulares del gobierno municipal. (...) En tanto al tema de Seguridad Pública mencionó que el coronel José Luis Quiñones, perteneciente al séptimo regimiento mecanizado de La Llave, y el maestro Ángel Rangel platicaron referente al asunto de “Vecino Vigilante” como una figura de comunicación constante entre los habitantes del lugar y las autoridades. Pidieron tener cuidado en no desvirtuar la figura de este tipo de apoyo de vigilancia, evitando actos que estén fuera de la ley. (PA 8)

EN PINAL, DAÑO AL ERARIO POR 1.715 MDP

Por Karen Munguía

El daño al erario público del municipio de Pinal de Amoles ascendió a un millón 715 mil 907.16 pesos durante 2020, esto de acuerdo con la revisión a la cuenta pública de 2020 por parte de la ESFE; esta situación derivó, incluso, en la detención del entonces alcalde de Pinal de Amoles, Isidro “N”. (DQ 1 y 7)

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

INFORMACIÓN GENERAL

INSTALAN CAPÍTULO QUERÉTARO DEL FRENTE CÍVICO NACIONAL

Este domingo se llevó a cabo la sesión de instalación del Frente Cívico Nacional capítulo Querétaro, un movimiento creado y conformado por ciudadanos y organizaciones de la sociedad civil con el fin de establecer la unidad de la “oposición” para construir un mejor país; así lo refirió el coordinador regional Juan Francisco Torres, durante su participación. Explicó que el FCN no se trata de un partido político o de un movimiento que pretenda imponer ideología política alguna, pero uno de sus principales objetivos es impulsar una candidatura presidencial de oposición única de cara a las elecciones de 2024. (DQ 3, CQRO 6)

SIGNA UAQ CONVENIO CON LA CÁMARA DE COMERCIO DE CANADÁ MÉXICO

Se realizarán acciones para la captación de estudiantes que, mediante un proceso de evaluación, resulten candidatos de calidad para integrarse a la institución. La UAQ a través de la Secretaría de Vinculación y Servicios Universitarios, celebró una firma de Convenio de colaboración con la Cámara de Comercio de Canadá en México A.C., el objetivo de esta alianza es conjuntar acciones para captar estudiantes que, mediante un proceso de evaluación de la prestación del servicio social y trabajo de prácticas profesionales, resulten candidatos de calidad para integrarse a la institución. (LDH)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

URGE ORDEN EN NOTARIOS. REFORMA LOS MULTIPLICA. EXIGE AMEALCO A “LELE”. Antes de comenzar la multiplicación de notarías, el reto desde hace varios sexenios es regular las que ya existen, acabar con el abuso de la fe pública y quitar privilegios en vez de darle más a un gremio de por sí privilegiado. Algunas operan en desorden, otras en abandono, incluso hay subarrendamiento, omisión de pago de impuestos, coyotaje y, como se enterará formalmente esta semana mediante una queja el Consejo de Notarios del Estado, en la cofradía existen hasta casos de fraude con uso de prestanombres. Como en todo, entre los notarios hay unos muy respetables, trabajadores y cuidadosos de su deber, pero muchos otros lindan con la delincuencia de cuello blanco confiados en sus contactos, en el apellido o en lo muy organizado de sus modus operandi. Lo grave son los daños patrimoniales que generan y la muy selectiva justicia que se les aplica desde el Consejo de Notarios y desde la Fiscalía, a la vista de casos recientes, no por hacer fraudes o portarse mal sino por enemistad política o personal. **¿ASÍ O MÁS ORGANIZADOS?** Como si Querétaro estuviera necesitado de notarios y no de mano dura contra este gremio monopólico, el jueves el Congreso estatal aprobó una reforma que crea la Ley de Gobierno Digital para cuando menos duplicar el número de fedatarios, haciendo titulares a todos los adscritos y a cada uno, además, dar la opción de tener suplente. Ya hay una lista de solicitantes con más golfistas que en todo El Campanario y El Campestre juntos, porque la reforma también deja abierta la posibilidad de crear nuevas notarías con cada crecimiento de 25 mil habitantes en el estado. ¿Recuerdan cuando había pocas gasolineras y de pronto ahora hasta sobran? Pues igualito, pero con los notarios la Profeco no funciona. **¿MADRUGUETE?** En la sesión de Pleno de la Legislatura, diputados de la minoría Morena se quejaron del “madruguete” aplicado por la mayoría panista y “sus comparsas” (Querétaro Independiente, PVEM y PRI) tras la aprobación de la creación de la Ley de Gobierno Digital. Como si Juan José Jiménez no hubiera hecho lo mismo cuando era senador suplente de Gilberto Herrera. **OMISIONES.** El responsable se llama David Sánchez Padilla, director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), la empresa culpable Móvil QroBus y la irregularidad es la circulación vial sin matrículas en decenas, tal vez cientos de unidades de transporte público. La falta de placas se debe a que las unidades han sido una o varias veces infraccionadas por los inspectores del IQT, pero siguen operando todos los días y sin pagar la multa porque ni modo que Móvil QroBus pierda dinero y además empeore el mal servicio dejando sus autobuses en el corralón. Es la definición perfecta de un círculo vicioso. **ESTOS SON PROBLEMAS...** Aunque digan que sí en campañas, la movilidad es el tema que ninguna administración estatal o municipal ha enfrentado con decisión y constancia. Viene a cuento por las tropelías de Móvil QroBus, pero más porque con el regreso a clases y a la vida “normal” tras 2 años de pandemia, el problema en la ciudad alcanzó nivel apocalíptico. Y no solo en horas “pico”. La frustrante inmovilidad vial ya es un

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

punto que resta la calidad de vida que tanto se presume de Querétaro. En auto y peor aún en autobús, hay traslados de hasta hora y media. La demora de las rutas y que los autobuses estén atiborrados también es parte de la queja. No hay infraestructura ni unidades, la ciudad se ha hecho para automóviles y aún en estos impera el caos, con policías y agentes de movilidad que otra vez fueron retirados de las calles, donde de nuevo nadie mete orden o cuando menos acompaña el tráfico. **PASIONES POR "LELE"**. El presidente municipal de Amealco de Bonfil, René Mejía Montoya, ya se manifiesta contra el manejo de las artesanías amealcenses y está molesto por el abandono a su demarcación. Su presentación del sello turístico no tuvo asistencia de funcionarios de Turismo estatal, por lo que el alcalde fue muy duro exigiendo el arraigo de la muñeca "Lele", emblemática de la promoción del estado, porque nadie apoya a Amealco y todos "se cuelgan" de ella. "En Amealco somos cabrones, déjenos a Lele nosotros somos cabrones y la sabremos cuidar", afirmó claridoso en tono molesto ante la falta de respaldo. Agregó que se inyectarán más de 10 millones de pesos para el impulso del turismo, pero hasta ahora no se ve claro ni para cuándo. **OBSESIONES**. En la Ciudad de México, el PAN está a punto de emitir una alerta Amber por el diputado federal queretano Felipe Fernando Macías Olvera, hoy entregado en cuerpo y alma pese a la veda electoral a su precampaña para ser alcalde de Querétaro, donde se le ve "hasta en la sopa". Aunque apenas es 2022 prácticamente no hay evento público, especialmente los del gobernador Mauricio Kuri, pero próximamente también bautizos, bodas y XV años, sin el famoso "Felifer". Macías quiere aprovechar al máximo la ausencia forzada de su principal competidor, Agustín Dorantes, secretario de Desarrollo Social impedido por la veda electoral, y se ha olvidado de San Lázaro. **NAVA, POR LA INNOVACIÓN**. Luis Nava hizo equipo con el secretario estatal de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete Tercero, para comenzar ante Estados Unidos las gestiones de un Distrito de Innovación en Querétaro, donde los jóvenes se desarrollen en la industria creativa, de gran nicho de crecimiento. Importantes lazos de colaboración tendió el alcalde capitalino durante su participación en la Game Developers Conference en San Francisco, California, en encuentros con representantes de empresas líderes en el mundo de la industria creativa como Google y Meta, matriz de Facebook, Instagram y WhatsApp. La comitiva queretana se reunió con Anand Dass, director de Metaverse Content de la empresa Meta; Mario Valle Reyes, Cofundador de la empresa Altered Ventures; y el Senior Channel Account en Latinoamérica de la empresa Unity Technologie Ricardo Parra. De acuerdo con datos de la Universidad Autónoma de Querétaro, el sector de la llamada economía naranja es la de mayor crecimiento y hoy México es uno de los principales consumidores de bienes creativos y digitales. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

NUEVO CENTRO DE JUSTICIA EN QUERÉTARO, UNA NECESIDAD IMPOSTERGABLE. Esta semana se dio a conocer que el gobierno estatal está pensando ya en la construcción y desarrollo de lo que deberá ser el nuevo Centro de Justicia en Querétaro, con la finalidad de optimizar el trabajo institucional que se realiza en el poder judicial en el estado y con ello descentralizar actividades importantes y al mismo tiempo modernizar uno de los tres poderes del estado para servir de mejor manera a la sociedad. **Mauricio Kuri González** informó que es muy posible, ya casi un hecho, que el Palacio de Justicia para el Poder Judicial se construya frente al Centro Cívico en la capital del estado; es decir, en la zona de Centro Sur que ha tomado relevancia significativa para lograr esta desconcentración de los poderes hacia las afueras de la ciudad. De cumplirse con esta afirmación, los poderes legislativo y judicial ya estarían operando desde el sur de la ciudad. Refirió que se pudiera generar una inversión de hasta 100 millones de pesos para lograr este objetivo que además de la nueva infraestructura, abriría la puerta para lograr la digitalización que es una de las grandes necesidades del poder judicial. Se espera que este mismo año puedan comenzar su construcción para dignificar la impartición de justicia y más porque ante el crecimiento poblacional aumentan las necesidades de que contemos con una infraestructura "ad hoc" para la impartición de justicia que también es parte sustancial de los objetivos de seguridad y justicia que esta semana planteó el jefe del ejecutivo estatal. Hay que decir que actualmente el poder judicial opera en un edificio antiguo del Centro Histórico, en la Plaza de Armas, y ya no es "suficiente" o adecuado para operar, principalmente porque ya se registran daños estructurales que deben atenderse para su conservación. Ya lo veremos... **¿Y LA PROFEPA APÁ?, PARECE QUE HAY... ¡GATO ENCERRADO!** Eso se preguntan muchos actores de la vida pública de Querétaro que consideran que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) se ha convertido en un auténtico florero en las cuestiones sustanciales para el cuidado del medio ambiente. Particularmente, luego del vergonzoso hecho de inacción que llevó a la "neutralización" de un tigre blanco que está considerada una

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

especie en peligro de extinción. Por incapacidad, por ignorancia o por querer salir “rápido” del tema; las autoridades municipales de Huimilpan que encabeza el —por cierto—, presidente municipal, Juan Guzmán, de origen partidista del Verde-Ecologista quienes ordenaron el sacrificio del preciado animal. Ante tal hecho, ambientalistas como **América Vizcaíno** han comenzado a evidenciar la ineptitud de los responsables de la Profepa en nuestro estado. Y es que ya sabemos que el felino portaba un “chip” de identificación y a esta fecha todavía no podemos saber quién es o era el propietario del “codiciado animal” además de que también tenía colmillos y garras limadas y eso significa que estaba en cautiverio. (...) **SE COMPROMETE KURI A ATENDER LAS DEMANDAS DEL CAMPO QUERETANO** Se reunió **Mauricio Kuri** con los integrantes del Frente por Querétaro, a quienes les reiteró su agradecimiento y se comprometió a resolver parte de las exigencias y necesidades que han ido planteando y qué, lamentablemente, pareciera que las autoridades federales no han querido tomar en cuenta. Apoyos para el campo; recursos para la tecnificación de sistemas de riego; atender las consecuencias de la sequía y apoyos reales a productores agropecuarios y ganaderos en los 18 municipios donde las carencias y necesidades siguen, literalmente, aumentando conforme van pasando los días. Tarea no sencilla la que asumió el gobernador del estado que refirió la complejidad del tema, pero, al mismo tiempo, la vocación del gobierno estatal para ayudar a salir del “bache” a quienes desde hace tiempo y ante la pandemia del COVID-19, han visto muy disminuidas sus economías locales o regionales. **Alejandro Ugalde** presidente de la UGRQ y **Francisco Perrusquía**, ex secretario general de la CNC del PRI queretano, llevaron la voz cantante para hacer los planteamientos urgentes y de fondo que tendrá que atender el gobierno de Kuri antes de caer en una mayor situación de riesgo y de seguridad alimentaria que parece inminente en nuestro país. También acudió la secretaria de Gobierno del Estado, **Guadalupe Murguía** y el **titular de Desarrollo Agropecuario** que han tratado de tejer fino con estas organizaciones productivas en nuestro estado, aunque reconocieron que la problemática no es sencilla, pero que sí requiere de la acción del gobierno de Kuri. ¡Ya lo veremos, dijo el ciego!!! **LA MEJORA REGULATORIA EN EL MARQUÉS VA CON TODO.** Buena visión del presidente municipal de El Marqués, **Enrique Vega Carriles** que encabezó la instalación de Consejo Municipal de Mejora Regulatoria para impulsar la modernización administrativa que siempre ha impulsado y que ahora se convierte en uno de los retos fundamentales para abrirle la puerta al municipio que gobierna y para que esté a la altura de los esquemas de modernización que ha planteado el **gobernador Kuri**. De manera conjunta con el secretario de Planeación y Participación Ciudadana de Gobierno del Estado, **Luis Antonio Rangel Méndez**, se aprobó el Programa Anual de Mejora Regulatoria 2022, que consiste en la actualización permanente de las herramientas de mejora regulatoria implementadas dentro del municipio para servir de manera ágil y efectiva a la ciudadanía que reclama cada vez más, servicios y acciones de calidad para que este municipio ubicado dentro de la zona metropolitana no se quede rezagado ante el progreso y crecimiento económico y social. Al respecto, el alcalde Vega Carriles afirmó que la mejora regulatoria es un mecanismo trascendental de política pública, con la que se facilitan las actividades de los sectores económicos y sociales. Para Vega Carriles es claro que la mejora regulatoria es un conjunto de herramientas que deben servir para acercarse a los ciudadanos: favoreciendo la simplificación administrativa, supervisando a las dependencias, avanzando en plena coordinación con la Comisión de Mejora Regulatoria del Estado de Querétaro y la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria. Llevar al municipio de El Marqués a una etapa de modernización administrativa y que agilice la capacidad de respuesta ante las necesidades de la sociedad y los otros municipios ¿qué están haciendo? **EL DELEGADO.** Arriba a Querétaro nuevamente el guanajuatense **Miguel Ángel Chico**, quien fuera presidente del PRI, candidato al gobierno de su Estado y senador por el Revolucionario Institucional. En los tiempos de **César Camacho** como presidente del PRI, fungió como delegado del Partido en Querétaro. En el 2018, al ser excluido en su organización injustamente, migró al Partido Morena y fue Diputado Federal por este Partido. Hombre con experiencia que viene a sustituir a Joaquín de la Lama en la Delegación de Gobernación, y quien fuera removido por no cumplir las funciones de un delegado, que supone el fomento de la gobernabilidad y la armonía entre el gobierno local y federal. Además de estar atento a todos los fenómenos políticos del Estado y así informarlos a sus superiores en el ámbito nacional. Miguel Ángel Chico, así con vínculos fuertes con el priismo queretano, es un actor que puede tender puentes interesantes entre varios actores políticos y partidos locales, para los eventos futuros. (...) **FORTALECE LUIS NAVA LA MARCA QUERÉTARO.** El futuro ya está aquí y el alcalde **Luis Nava** lo sabe. Desde su trinchera como promotor de la capital queretana para el arribo de inversiones estratégicas, recientemente participó en la Game Developers Conference, la reunión anual más grande de desarrolladores

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

de la industria creativa en el mundo. Acompañado por el titular de Sedesu, **Marco Del Prete Tercero** y por funcionarios de su gobierno, Nava expuso el potencial de Querétaro para desarrollar aquí la Ciudad del Conocimiento, en una alianza donde participen Universidades, Centros de Investigación y, por supuesto, empresas dedicadas al desarrollo de tecnología en la industria creativa. Al reunirse con representantes de empresas líderes en el mundo como Google y Meta, matriz de Facebook, Instagram y WhatsApp, el alcalde queretano participó durante dos días en encuentros con desarrolladores, proveedores de servicios y promotores para inversión en países que buscan alianzas de productos o servicios de este segmento. Cobra relevancia esta gira de trabajo del presidente municipal porque la industria creativa y generadora de contenido crece a pasos agigantados en el mundo y el futuro transita hacia esa dirección. Vendrán, pues, más oportunidades para nuestros jóvenes queretanos que busquen especializar su talento en el sector creativo y de la innovación. Enhorabuena. **QUIEREN ACABAR EL HAMBRE POR DECRETO.** Otra más del **presidente López Obrador**; desaparecer la escuela de tiempo completo y sus malas consecuencias. Muchos años y varias generaciones de estudiantes, recibieron —además de educación— lo que en un tiempo se conocía como “los desayunos escolares”. Fueron famosos los “mazapanes” que les aportaban nutrientes y el complemento de la leche CONASUPO, después vendrían los “desayunos calientes” que procuraban alimentación más natural, pero siempre procurando que los alumnos de escasos recursos tuviesen la aportación alimenticia para suplir las carencias económicas del déficit alimenticio que hacía que llegaran con el estómago vacío, y en la mayoría de los casos, está se convertiría en su única comida del día. En muchas comunidades e incluso en las grandes ciudades de nuestro México real, la pobreza, producto del desempleo, tiene como consecuencia personas con hambre o mal nutridas, aunado esto a la mala planificación familiar por atavismos religiosos, pero todo se suma para que, durante décadas, el gobierno implementará programas asistenciales y uno de los de mayor beneficio era el de proporcionar alimento a los niños. ¡Era porque se acabó! En una más de sus acciones destructoras, porque de ninguna manera puede ser concebida como transformadora, al estar en contra de lo que afirma el presidente, “de atacar las causas de la desigualdad social para evitar la delincuencia”. Esto es un irresponsable acto de la política que cada uno de sus actos pretende; lograr que todos dependan de sus apoyos para que le deban gratitud y sumisos voten por su partido. (...) **TERTULIA.** Don Cuco, no el de la barbacoa, pero sí el que siempre tiene la palabra adecuada para que —desde la serenidad de la experiencia— orientar e impulsar a los jóvenes que se presentan en busca del consejo, de la sabiduría de los mayores, esa fórmula que siempre asegura el éxito. Así fue como comenzó esta última reunión de marzo y la primera de primavera, ya con la temperatura aumentando cada día, cuando doña Lety les recordó que este cambio en el clima solo se explica con el aumento de más calles y avenidas, chapopote y cemento en lugar de tierra y árboles o arbustos de las plantas de esta zona del país, dicho de otra manera, el precio del progreso, del desarrollo nos ha costado menos agua y 4 grados más de lo que por muchos años se conservó un “clima templado”. Don Nacho, que por muchos años vivió en el barrio de Santa Ana, ahora vive en La Loma, de hecho, ha sido desde presidente de los colonos de los condominios donde vive hasta presidente de la sociedad de padres de familia de la escuela a Luis Donald Colosio y además presidente de la mesa directiva tanto en las elecciones de los últimos 3 procesos electorales. Así con esas vivencias soltó su preocupación y lo dijo directo, en esta parte del municipio, como seguro en otra muchas zonas, estamos sueltos, abandonados de todas las autoridades pues se vive con una sensación de violencia, todas las cerradas con rejas que más parecen cárceles y las paredes que se alinean a las calles todas con grafitis (el lenguaje urbano-juvenil) que están sucias y descuidadas desde los postes y las pocas áreas verdes, con gran hacinamiento familiar, por lo que la mirada de la mayoría tiene adentro de su ser, de sus almas diría gran compositor chiapaneco “el chamaco Domínguez” una gran insatisfacción ante, el todo social, contra el colectivo social... por eso una gran parte de esas generaciones están prefiriendo vivir rápido, sin mayor responsabilidad... aunque se acorte su existencia... (...) (N)

ASTERISCOS

RODADA A FAVOR DE LA LEY GENERAL DE MOVILIDAD. Ciclistas integrantes de la asociación Saca la Bici celebraron la 'Rodada de corazón', con la que promueven su postura a favor de la aprobación de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial en la Cámara de Diputados. A la comunidad ciclista le interesa que se apruebe lo más pronto posible esta normativa, por el alza de atropellamientos de personas ciclistas en las vialidades de la zona metropolitana. **FORMAN NUEVOS APICULTORES EN LA SIERRA.** Este fin de semana, el Grupo Ecológico Sierra Gorda AC comenzó el primer curso del año para Formación de Nuevos Apicultores

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

en Embocadero, Jalpan de Serra. Se trata de una iniciativa para que jóvenes adquieran herramientas para iniciarse en esta actividad. **SRE DEBE INFORMAR SOBRE VÍCTIMAS MEXICANAS DE TRATA EN EL EXTRANJERO: INAI.** El informe sobre la trata de personas 2021, del Departamento de Estado de los Estados Unidos de América, clasifica a México como una nación que no cumple eficientemente con los mínimos estándares para el combate a la trata de personas. Por ello, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) le instruyó a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informar el número de mexicanos en el exterior que han sido víctimas de trata. (AM)

BAJO RESERVA

¿Tamborrel abandonará el PAN? Ayer, nos cuentan, se instaló el Capítulo Querétaro del Frente Cívico Nacional. Es una iniciativa apoyada por los expresidentes del PAN y PRD, Gustavo Madero y Guadalupe Acosta Naranjo, entre otros. El propósito principal es impulsar una candidatura ciudadana a la presidencia de la República. El exsenador Guillermo Tamborrel Suárez es uno de los queretanos que mayor protagonismo, nos cuentan, tiene en este movimiento. Esto refleja, nos dicen, que Tamborrel está cada vez más lejos del PAN, instituto político en el que milita desde hace al menos dos décadas, aunque tampoco hay que olvidar que ya en otra ocasión don Memo tomó un rumbo diferente al blanquiazul, al ser promotor, previo a la elección de 2021, de México Libre, partido que buscó fallidamente crear el expresidente Felipe Calderón Hinojosa. **Nava presentará los resultados de su gira por California.** A finales de la semana pasada se conoció que una delegación encabezada por el alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero, participó en la Game Developers Conference. Esta gira de trabajo, nos comentan, tuvo como uno de sus principales artífices al coordinador de Innovación municipal, Rodrigo Ruiz Ballesteros, quien trae importantes proyectos de innovación tecnológica. Hoy, nos comentan, se dará una conferencia de prensa donde se hablará con mayor precisión de los resultados que se alcanzaron en ese encuentro, entre ellos los contactos que se entablaron con los grandes gigantes: Meta y Google. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

De 3 meses a 3 años de prisión por delitos contra la administración de justicia. Que fue por presuntos delitos contra la administración de justicia en materia de combate a la corrupción, la detención de los tres policías- dos municipales y uno estatal- además del elemento de la Coordinación de Protección Civil Estatal; como consecuencia de la violencia en el estadio La Corregidora. El artículo 274 del Código Penal para el Estado de Querétaro, consigna: "Son delitos contra la administración de justicia cometidos por los servidores públicos los siguientes: V. Ejecutar actos o incurrir en omisiones que produzcan un daño o concedan a alguien una ventaja indebida". Asimismo, el 275 determina: "Al que cometa alguno de los delitos a que se refiere el artículo anterior, se le aplicará prisión de 3 meses a 3 años y de 30 a 180 UMA de multa (...) Además de las penas establecidas en el párrafo que antecede el agente, sufrirá privación del cargo e inhabilitación para obtener otro cargo público hasta por un término igual al de la pena de prisión señalada por la Ley para el delito cometido". Cabe recordar que la semana pasada, durante la mañana, el subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC) del Gobierno de México, Ricardo Mejía Berdeja, reveló que se había iniciado en el ámbito local, la carpeta de investigación CI/QRO/6649/2022 por delitos contra la administración de justicia en materia de combate a la corrupción que pudieran haber sido cometidos por servidores públicos, aunque habló también de delitos de abuso de autoridad... así que quizá faltan otros casos por conocer. **Logra Nava importantes contactos con empresas del sector creativo.** Que en su visita a la Game Developers Conference en San Francisco, California, el alcalde de Querétaro, **Luis Bernardo Nava** tuvo importantes encuentros con representantes de empresas líderes a nivel mundial de la industria creativa. Entre ellos, Anand Dass, director de Metaverse Content de la empresa Meta, matriz de Facebook, Instagram y WhatsApp; Mario Valle Reyes, cofundador de la empresa Altered Ventures; Ricardo Parra, Senior Channel Account en Latinoamérica de la empresa Unity Technologies. **Marzo, último mes para pago preferencial de refrendo vehicular.** Recuerde que marzo es el último mes para que los queretanos cubran 850 pesos por concepto de refrendo vehicular de sus unidades, y evitar pagar el costo total de la tenencia por su automóvil. El reemplazamiento 2022 podrá liquidarse con mil 631 pesos hasta el 31 de julio. (CQRO 2)

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

FUEGO AMIGO / ENCONTRÉ QUERÉTARO

La novedad en el Centro Histórico es esta estructura colocada en Andador Libertad (tramo Pasteur-Río de la Loza) para provocar la foto de los turistas. En la imagen, a la izquierda el Mesón de Santa Rosa y a la derecha la Casa de don Bartolo, hoy Secretaría de Educación del Estado. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / ACOSADOR TRAJO RÉPLICA DE LA SIXTINA

Por Juan Antonio del Agua

Hombre ligado originalmente al espectáculo como promotor de grupos musicales de Televisa, ANTONIO BERUMEN trajo a Querétaro una réplica de la Capilla Sixtina en el gobierno anterior, mostrándose como un hombre cercano a la Iglesia, aunque siempre se dijo que lo suyo era realmente el negocio. Bueno, pues este productor es hoy otro señalado por acoso sexual. ¡Dios santo! Agua bendita para la capillita. (DQ)

PLAZA DE ARMAS / PIDEN AMBIENTALISTAS A LA UAQ TRAZAR PROTOCOLOS DE SEGURIDAD

Por Sergio A Venegas Ramírez

Condena unánime a sacrificio del tigre blanco. Vendrá Adán Augusto López en esta semana. Murió el radiodifusor serrano Mariano Ugalde. PAN, PT y Morena en la terna final de Infoqro. **Atigradas.** Al condenar el sacrificio del tigre blanco en Huimilpan y la falta de capacitación y conocimiento de las fuerzas policiales en el manejo adecuado de la vida silvestre, así como los frecuentes incendios en la zona serrana y el impacto de los vehículos, todo terreno que transitan por los ríos y zonas rurales, destacadas ambientalistas de Querétaro pidieron a la UAQ, lance una gran convocatoria para revisar los protocolos de protección civil. En carta recibida el viernes en las oficinas de la rectora Teresa García Gasca y firmada por la ex directora del Parque Nacional del Cimatario Pamela Siurob Carvajal y la activista Teresa Roldán, que participó en el exitoso movimiento contra el derribo de árboles en la Avenida Zaragoza, se expresan las preocupaciones de un amplio sector de la población. Por su parte, América Vizcaíno, reconocida defensora del medio ambiente, preguntó ¿si el tigre fue avistado primero en Guanajuato en los límites con Querétaro, Profepa Gto no se comunicó con Profepa Qro? Igualmente, pidió una investigación completa sobre las actuaciones de la delegación en el estado, por considerar no realizadas en tiempo y forma las acciones necesarias para localizar, capturar y resguardar al felino antes de convertirse en un peligro. Es necesario, remató América, transparentar las actuaciones e investigaciones para determinar si en Profepa Querétaro existieron omisiones o negligencias. En ese contexto, Siurob y Roldán solicitan a la Universidad Autónoma de Querétaro lanzar una gran convocatoria a través de sus especialistas y área de protección civil “para motivar protocolos donde se identifique a los actores principales que pueden actuar y que las acciones correspondan a acciones concertadas bajo un esquema organizado”. Como se recordará el sábado 19 de este mes, el supuesto coordinador de Protección Civil de Huimilpan, Salvador Oliva, informó sobre la ejecución a balazos del tigre blanco (subespecie del tigre de Bengala o siberiano, en extinción) avistados días antes en la zona de los Apaseos y cuya procedencia y propietario aún se desconocen o no se han revelado. El hecho causó gran indignación y más todavía al saberse que la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, había ofrecido el apoyo de sus especialistas para la posible captura de la fiera y no obtuvo respuesta alguna. Así, ante las evidentes fallas y falta de coordinación entre las autoridades federales y locales, tanto en los temas de seguridad como de protección civil, las activistas plantean la necesidad de que la máxima casa de estudios convoque y lidere la revisión de esos temas. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810-Expresidiario.** A través de un video divulgado en las redes el escandaloso Alejandro Ochoa Valencia, dos veces presidente municipal de Colón por el PAN, niega estar en campaña política y dice apoyar a las comunidades desde la iniciativa privada. Quien no lo conozca que lo compre. - **¡PREEPAREN! Primicia.** Fuentes regularmente bien informadas adelantaron a este Armero que en los próximos días estará en Querétaro el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, para reunirse en privado con los liderazgos de Morena locales y representantes populares. El funcionario, que acompañó al presidente López Obrador en la ceremonia del 5 de febrero en el Teatro de la República, ha sostenido otras reuniones con los grupos parlamentarios y en especial con dirigentes del Movimiento Regeneración Nacional, del que es fundador. El también ex gobernador de Tabasco, paisano del primer mandatario, es uno de sus más antiguos aliados y una posible carta para el 2024 y viene al estado en donde AMLO tiene la menor aprobación de todo el país y su partido retrocedió en las elecciones del año pasado por malas candidaturas y graves fracturas aún no reparadas. Con un ojo al gato y otro al garabato, como dice el dicho, Adán Augusto ha estado

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

trabajando para arreglar conflictos entre los personajes de la 4-T, en algunos casos sin éxito como en la reunión de Julio Scherer con Alejandro Gertz, pero también se ha convertido en el principal interlocutor con los gobernadores. Al queretano Mauricio Kuri González lo ha recibido varias veces ya. Doy fe. - **¡AAPUNTEN! - Más luto.** Hace casi 43 años, el 1 de octubre de 1979, inició transmisiones la radiodifusora XEJAQ de Jalpan de Serra, la primera de la Sierra Gorda de Querétaro, impulsada por el nuevo gobernador y antiguo líder del STIRT Rafael Camacho Guzmán, siendo concesionaria su hija Rosendo Camacho Sandoval y gerente un experimentado ejecutivo que había colaborado en cadenas de la capital: Mariano Ugalde García, quien finalmente se quedó como dueño de la estación y se convirtió en el líder absoluto del cuadrante en aquella región, en donde además manejaba más de 80 canales de cable. Por eso y porque siempre fue un hombre afable y dispuesto a apoyar a los nuevos valores, causó gran pena su muerte, ocurrida el viernes pasado por causas naturales. Nuestro más sentido pésame a sus familiares. Descanse en paz. (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Sospechosismo: Un incendio al filo de las 20 horas no puede ser por el efecto lupa, tampoco había veladoras y se presume ni corto circuito, pero era un predio asegurado por la FGE y ahí caben todas las posibilidades para calcinar evidencias. (N 1)

Y SIGUE LA MATA DANDO

Las investigaciones por la nefasta agresión del sábado 5 de marzo en el estadio Corregidora contra la afición del Atlas — que también andaban de picudos y se encontraban de visita sigue arrojando resultados. Ahora fueron detenidos cuatro servidores públicos de distintas corporaciones, por hechos ocurridos en dicho partido entre Querétaro vs Atlas. Las investigaciones sobre posibles intervinientes de los hechos, por mandato judicial han sido detenidos dos elementos de la Policía Municipal, uno de la Policía Estatal y uno más de Protección Civil del Estado. Cabría preguntarse si tiene Usted, amable lector, la experiencia de estar en medio de una turba, si ha sentido el pavor de la agresión, si le ha corrido la película ante el peligro inminente, si es afirmativo, entenderá la dificultad para pensar con claridad y tomar las mejores decisiones, si no, solo le invitamos a reflexionar sobre la suerte que correrán dos policías municipales, uno estatal y un elemento de Protección Civil, porque en estos cuatro hombres, recae la responsabilidad de un sistema de educación fallido, de una capacitación breve y de una responsabilidad enorme. Obvio que no se responsabiliza a la Guardia Nacional, a quien debió mandar a los antimotines, a los que toman las decisiones, porque para eso están cuatro genízaros que pagarán los platos rotos: Carlos coordinador de eventos y comisionado para el partido; el PoEs Agustín; Sergio y Gonzalo, polis municipales, salieron este sábado de sus casas y luego se vieron envueltos en esta vorágine que no concluye. De acuerdo con la **FGE** se les detuvo por sus posibles omisiones en decisiones jurídicamente necesarias para evitar o atender los hechos y los delitos imputados —aclara—, se refieren a las omisiones injustificadas en relación con el debido cumplimiento de sus obligaciones en el momento de los hechos, al estar presentes y con participación directa en el control del desarrollo del evento. (...) A los cuatro detenidos se le pondrá a disposición de la autoridad judicial para que se determine su situación jurídica.

Noticias

A FORTALECER LA MOVILIDAD

La movilidad en Querétaro ha estado en el centro de la agenda pública desde hace varios años; la necesidad de garantizar un transporte público eficiente, así como vialidades seguras para los automóviles, solo es una parte. El impulso de una infraestructura tradicional para el desplazamiento de las personas ha dejado de lado las necesidades de los peatones y ciclistas. El proyecto de ciclovías que inició hace dos trienios en la capital quedó parado, incluso disminuido, en los últimos años. La buena noticia es que el municipio de Querétaro resultó una de las 15 ciudades beneficiadas de la iniciativa RE-ACTIVA.MX, que permitirá la generación de infraestructura ciclista y peatonal en una de las zonas más pobladas de la capital, la delegación Félix Osoreo. El proyecto contempla la intervención desde el Acceso III del parque industrial Benito Juárez a la avenida Revolución; un espacio en donde confluyen miles de trabajadores. Esperemos que sea un primer paso para atender con más énfasis las demandas de ciclistas y peatones que se han visto abandonados por el crecimiento exponencial de una ciudad en desarrollo. Que sirva para voltear a ver la

LUNES 28 DE MARZO DE 2022

manera en que 'cochistas' siguen invadiendo espacios que deberían ser seguros para la comunidad ciclista.
(AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL